



Issy-les-Moulineaux, le 4 avril 2018

1989 – 2019 : Issy-les-Moulineaux fête le 30^e anniversaire de son jumelage avec Etchmiadzine, la ville-sainte arménienne

Du 8 au 14 avril prochain, Issy-les-Moulineaux sera aux couleurs de l'Arménie à l'occasion de la venue d'une délégation officielle menée par Diana Gasparyan, maire d'Etchmiadzine, afin de célébrer les 30 ans du jumelage entre les deux villes. Un accord de coopération afin de favoriser le développement de projets communs liés à la Smart City sera signé à l'occasion d'une soirée officielle, vendredi 12 avril.



Issy-les-Moulineaux compte **une importante communauté arménienne** depuis les années 1920, suite au génocide perpétré par la Turquie.

Au sein de la diaspora, le désir de transmettre la culture aux générations futures est particulièrement fort. De nombreuses associations culturelles et sportives voient ainsi le jour. Deux églises (apostolique et évangélique) ainsi qu'un monument à la mémoire des martyrs arméniens de 1915 sont érigés dans la ville.

L'Histoire d'Issy-les-Moulineaux est ainsi marquée, depuis un siècle, par l'attachement de la Municipalité à la cause arménienne. La solidarité exprimée par toute la population après le tremblement de terre du 7 décembre 1988 a permis de faire d'Issy-les-Moulineaux l'une des principales plateformes logistiques françaises pour l'envoi de l'aide humanitaire.

CONTACT

 guillaume.destordeur@ville-issy.fr
 01 41 23 82 58 – 06 27 26 50 16
 @Issy_Presse
 Les communiqués sur bit.ly/Presselssy

Un an plus tard était signé l'accord de jumelage avec la ville sainte arménienne, Etchmiadzine, siège du Catholicosat, l'église apostolique arménienne.

Depuis, **de nombreux projets de coopération ont été menés** : aménagement et équipement en mobilier de l'école Vahan Rechtouni, en partenariat avec le Fonds Arménien de France et la LICRA, dons aux réfugiés du Haut-Karabagh accueillis à Etchmiadzine etc.



Commémoration du Génocide arménien – cérémonie 2017 à Issy-les-Moulineaux avec le maire André Santini et Arthur Khandjian, maire-adjoint chargé de la démocratie locale, de la vie des quartiers et de la communauté arménienne. © Ville d'Issy

André SANTINI, ancien Ministre, maire d'Issy-les-Moulineaux, vice-Président de la Métropole du Grand Paris, ancien vice-président du Groupe d'amitié France-Arménie à l'Assemblée nationale déclare :

« Le jumelage entre Issy-les-Moulineaux et Etchmiadzine a pris racine dans la catastrophe que fut le tremblement de terre de 1988 et l'incroyable solidarité exprimée alors par les Isséens. Il répond également au souhait de nombreux habitants issus de la diaspora arménienne - près de 6 000 personnes, la plus grande communauté des Hauts-de-Seine - que leur ville établisse un lien fort et pérenne avec l'Arménie.

Aussi, je continuerai inlassablement d'être le porte-voix de la reconnaissance du Génocide arménien, une cause juste et nécessaire. Notre ville n'oubliera jamais ses enfants d'origine arménienne, leurs familles et leur dévouement laborieux pour construire Issy-les-Moulineaux telle que nous la connaissons aujourd'hui. Je serai toujours à vos côtés pour demander la juste reconnaissance et la non moins juste réparation de ces actes, pour défendre la richesse de votre culture.

Une relation fraternelle a été tissée au fil du temps, nouée de manière inaltérable, qui nous donne la force de poursuivre ensemble ce combat pour la vérité et la dignité. Longue vie à l'Arménie ! »

| Le programme de la semaine |



Du mercredi 3 au mercredi 17 avril : exposition au Musée d'Issy-les-Moulineaux

Exposition de Max Sivalsian sur Etchmiadzine.

Les visiteurs pourront découvrir la culture arménienne mais également le patrimoine classé à l'Unesco, les églises, la cathédrale (photo ci-dessous) et le site archéologiques de Zvartnots.

Du lundi 8 au samedi 13 avril : exposition à l'Espace Jeunes Anne Frank

Exposition-photo de Bruno Ohanian sur l'Arménie. Il fera découvrir l'Arménie qui porte toujours de profondes cicatrices de l'Histoire, mais aussi la nouvelle Arménie : celle qui se reconstruit grâce à sa jeunesse pleine d'avenir...

Du mardi 9 au dimanche 14 avril : tables thématiques dans les Médiathèques

RDV à la médiathèque centre-ville et à la médiathèque des Chartreux. Elles mettront à l'honneur les multiples facettes de la culture arménienne à travers des supports et genres diversifiés, de la littérature aux carnets de voyage en passant par la musique... une autre façon de découvrir l'Arménie !

12 avril : grande soirée au Palais des Congrès Charles Aznavour pour célébrer les 30 ans du jumelage

Discours officiels, signature d'une charte sur la smart city, renouvellement d'amitié, repas arménien et spectacle musical.

